
令和元年度第６回 山口市農業委員会総会議事録 

 

１ 日 時  令和元年９月２０日（金）午前９時３０分～午前１０時３０分 

 

２ 場 所  山口市役所（山口総合支所） Ａ会議室 

 

３ 出席者 （１）出席委員（農業委員２４名中１９名：推進委員６名） 

       荒瀨 澄枝、上田 正士、小野 基之、海地 博志、片山 濶之、 

神田 一夫、田戸 洋志、恒冨 竹司、徳田 文雄、中川 惠美子、

中谷 敏明、原田 雅恵、原田 好子、藤村 守、藤原 敏郎、 

安田 敏男、安野 正純、山根 良男、吉冨 崇子 

 

       池田 善治、山崎 英俊、勝本 紘、繁村 勝正、德田 敦之、 

       山根 久子 

 

      （２）欠席委員（５名） 

        伊藤 良雄、賀屋 忠之、河村 吉人、山根 伊都子、山見 智盟 

 

      （３）事務局 

        末貞局長・吉村参事・福井副主幹・瀬耒 

 

      （４）会議傍聴人 

           

４ 会議  （１）議事録署名委員指名 

 

      （２）議案審議 

 

      （３）その他連絡事項 
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議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様、おはようございます。 

これより令和元年度第６回総会を開会いたします。 

本日の出席委員は、２４名中、出席１９名で、委員の過半数の出席があり

ますので、本日の会議は成立しております。 

最初に、議事録署名委員を指名いたします。 

 田戸 洋志委員 及び 恒冨 竹司委員 

にお願いいたします。 

 

それでは、農地法第３条に係る申請についての審議を始めます。 

農地法第３条に係る審議について、事務局より議案説明をお願いします。 

 

それでは１ページをお開きください。 

合わせて、参考位置図１ページをお開きください。 

 

議案第１号、仁保上郷です。 

申請地は、仁保地域交流センターから北東へ２．１ｋｍに位置する、農用

地区域内の農地です。 

申請人は市内に居住し、農業を営む者です。 

譲渡人からの申し出に応え、申請地を取得し、農業経営の拡大を図るもの

です。 

取得後の経営規模は５８４アールとなり、農地法第３条第２項の各号には

該当せず、許可要件は満たしております。 

 

 議案第２号、下小鯖です。 

申請地は、小鯖地域交流センターから南東へ２ｋｍに位置する、公共投資

の対象となっていない小団地の第２種農地です。 

申請人は市内に居住し、農業を営む者です。 

自宅に隣接する申請地を取得し、農業経営の拡大を図るものです。 

取得後の経営規模は３８アールとなりますが、山口市が定めた別段面積  

３０アールに達しており、また、農地法第３条第２項の各号には該当せず、

許可要件は満たしております。 

 

議案第３号、宮野上です。 

申請地は、宮野地域交流センターから南東へ１．２ｋｍに位置する、公共

投資の対象となっていない小団地の第２種農地です。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

申請人は、市内に居住する農業兼会社員です。 

現在耕作している農地に隣接する申請地を取得し、農業経営の拡大を図る

ものです。 

取得後の経営規模は１２５アールとなり、農地法第３条第２項の各号には

該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第４号、宮野上です。 

申請地は、宮野地域交流センターから南東へ１．２ｋｍに位置する、公共

投資の対象となっていない小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に居住し、農業兼建設業を営む者です。 

利用権を設定し、現在も耕作している申請地を取得し、農業経営の安定を

図るものです。 

取得後の経営規模は１１６アールとなり、農地法第３条第２項の各号には

該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第５号、秋穂二島です。 

 申請地は、二島地域交流センターから南西へ２．２ｋｍに位置する農用地

区域内の農地です。 

 申請人は、市内に居住し、農業を営む者です。 

農地売買等事業を利用し、現在利用権設定し耕作している申請地を取得

し、農業経営の安定を図るものです。 

取得後の経営規模は４４９アールとなり、また農地法第３条第２項の各号

には該当せず、許可要件は満たしております。 

 

議案第６号、阿東篠目です。 

申請地は、ＪＲ篠目駅から西へ１．７ｋｍに位置する、農用地区域内の農

地です。 

申請人は、市内に居住する会社員です。 

申請地を取得し、水稲の作付け及び野菜の栽培を行い、農業経営に参入す

るものです。 

取得後の経営規模は３７アールとなりますが、山口市が定めた別段面積  

３０アールに達しており、また、農地法第３条第２項の各号には該当せず、

許可要件は満たしております。 

 

議案第７号、阿東生雲中及び阿東生雲西分です。 

申請地は、阿東地域交流センター生雲分館から東へ５００ｍに位置する農
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

北部地区委員 

 

中央地区委員 

 

川東地区委員 

 

阿東地区委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

用地区域内の農地及び同分館から南へ５７０ｍから１．９ｋｍに位置する農

用地区域内の農地です。 

申請人は、市内に居住する農業兼会社員です。 

農業後継者として申請地を譲り受け、農業経営の拡大を図るものです。 

取得後の経営規模は３４１アールとなり、農地法第３条第２項の各号には

該当せず、許可要件は満たしております。 

なお、譲受人は自己所有農地を貸し付けていますが、地域の担い手に貸し

付けているもので、「自ら耕作しないことにつき、特段の事由もなく貸し付

けた農地」に該当しません。 

 

以上で農地法第３条の許可申請に係る議案の説明を終了します。 

御審議よろしくお願いいたします。 

 

次に、該当する地区協議会での協議結果を順次お願いします。 

なお、協議結果に特に問題がなければ、問題なしと報告してください。 

 

問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

事務局からの議案説明及び地区協議会からの報告が終わりましたので、議

案審議に入ります。 

議案第１号から議案第７号につきましては、先ほど関係座長さんから報告

がありましたとおり、「問題なし」として総会に提出されております。該当

地区協議会の農業委員さんで補足説明がありましたらよろしくお願いしま

す。 

 

それでは、審議に入ります。委員の皆さんの意見を求めます。意見・質問

はありませんか。 

 

【意見なし】  
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議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、以上で農地法第３条に係る議案審議を終わります。只今審議し

ました議案第１号から議案第７号について、一括で採決を行います。 

全て「許可」とすることに賛成の農業委員の挙手を求めます。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、只今審議しました農地法第３条に係る申請については、

全て「許可」といたします。 

 

続きまして、農地法第４条に係る議案についての審議を始めます。 

農地法第４条に係る審議について、事務局より議案説明をお願いします。 

 

それでは８ページを御覧ください。 

合わせて、参考位置図１４ページを御覧ください。 

 

 議案第８号、大内長野です。 

申請地は、山口インターチェンジから北へ１ｋｍに位置する、都市計画法

の規定による用途地域が定められた地域内にある、第３種農地です。以下、

都市計画法による用途地域につきましては、単に用途地域と説明させていた

だきます。 

申請人は、市内に居住する印刷業兼太陽光発電事業を営む者です。 

日照条件の良い申請地に太陽光発電設備を設置し、売電事業の拡大を図る

ものです。 

 

議案第９号、吉敷赤田四丁目です。 

申請地は、吉敷地域交流センターから北へ１．３ｋｍに位置する、用途地

域内にある第３種農地です。 

申請人は、市内に居住し、農業を営む者です。 

デイサービス車両の進入路、及び方向転換のための回転場を確保するた

め、既存の進入路の拡幅を行うものです。 

 

議案第１０号、鋳銭司です。 

申請地は、山口南インターチェンジから北東へ２.４ｋｍに位置する、公共

投資の対象となっていない小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に居住し、農業を営む者です。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

北部地区委員 

 

中央地区委員 

 

川東地区委員 

 

川西地区委員 

 

 

 

 

申請地周辺が山林化し、農業経営に適さない環境である為、植林をするもの

です。 

なお、この事案につきましては、農用地区域除外後施行といたします。 

 

議案第１１号、江崎です。 

申請地は、ＪＲ嘉川駅から南西へ１ｋｍに位置する、公共投資の対象とな

っていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に居住する会社役員です。 

既存の農道を拡幅し通行車両の離合を容易にするものです。また、現在、

農地法第５条３０号議案で自己用住宅の建設が計画されているが、既存道路

は交通量が多く、かつ十分な幅員がないため、プライバシーを守れるよう既

存道路側に柵等を設置する計画であることから、別途、通路を新設するもの

です。 

 

以上の農地法第４条に係る全議案につきましては、議案書及び只今御説明

しましたとおり、農地法第４条第６項第１号の立地基準に適合しており、ま

た、同項第２号、第３号及び第４号の一般基準においても、代替地、資力・

権利関係からの計画の妥当性・実現性、及び周辺農業に係る営農条件への影

響などを確認したところ問題が無いため、許可要件の全てを満たしているも

のでございます。 

御審議よろしくお願いいたします。 

 

次に、該当する地区協議会での協議結果の報告をお願いします。 

なお、協議結果に特に問題がなければ、問題なしと報告してください。 

 

問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

川西地区ですけども、議案第１１号ですが、当初地区協の時は、転用理由

のところが、図面１７ページの枝番●、●、●につきまして、将来、今後の

土地利用を容易にするために道路を拡幅し、合わせて道路を整備するという

転用理由が出ておりました。このことを捕らえて、将来的にだったら今回許

可するところじゃないのではないかということで、一応、地区協では保留と
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川西地区委員 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

A 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

B 委員 

 

 

 

 

川西地区委員 

 

いうことにさせていただいています。しかしながらそれ以降、今回の議案に

ありますように転用理由が若干変更になりまして、ここに書いてあるとおり

の転用理由になっております。このことから、不許可とする理由がなくなり

まして、許可せざるを得ないものかなという風に今考えていますが、皆さん

の御意見をこの場でお聞きしたいと思います。以上です。 

 

只今川西地区委員さんより説明がありましたが、議案第１１号ですが、こ

の件に関して、地元の農業委員さんでの補足説明がありましたら、お願いい

たします。 

 

あの、将来的にということがありましたので、議案第３０号で●●●●－

●を売るということですが、●●●●－●については必要なのかという論点

になりましたが、結局、将来的というか、プライバシー柵をするとかその辺

があるということで、その道がないと、ということで、ぜひ許可をしてもら

いたいということがありましたので、そうすると、後ろ側に残った農地、●、

●の後ろに残った農地、全体的にできないのではないかなということで、今、

座長さんが言われたような結論に。これについては皆さんの意見も聞きたい

のですが、許可せざるを得ないかなというのが、川西地区の意見です。以上

です。 

 

川西地区の農業委員さん、座長さんから今説明がありましたが、この件に

ついて他の農業委員さんからの御意見、御質問がありましたら、お伺いしま

す。 

 

ありませんか。当初の転用理由と若干異なってきたことと、必要な道路進

入路、いろいろな問題がありますけども、必要ではないかという案に達した

ということでございますが。 

ありませんか。B 委員さん。 

 

将来利用するという理由が、例えば、今荒廃農地になりそうなんで、大型

機械を入れて、農地中間管理機構とかそういった事業が将来発展することを

見込んで有効な農地として利用するとか、というようなこともあるのかと思

うのですが、将来利用するというのがどういうことに利用するのですか。 

 

将来の利用というのはまだ決まってはおりませんが、１７ページの図面を

見ていただいて、５条で出てきますが、枝番の●に宅地を予定されておりま
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川西地区委員 

 

 

 

議長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

B 委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

す。将来的にとなれば、この下側も同じ地権者なんです。そこも転用が出る

んじゃないかという噂があります。その将来性だというふうに地区協ではな

っています。 

 

はい、どうぞ、事務局。 

 

若干補足ですが、もう一回１７ページの図で改めて説明をしたいと思いま

す。後ほど、●●●●－●が自己用住宅でまず出るというところがあります。

これは実際、ひとつの●●●●が１／４に分割されているイメージです。将

来的には恐らく宅地化する算段もあったようですが、事務局の方がいろいろ

地区協後に確認をして、そういう理由だとそこの縦に入ってくる通路、●●

●●－●から下に向かって入ってくる●●●●－●については、許可はでき

ないという話をする過程の中で、計画も合わせて確認を取ったところ、●●

●●－●というのが左側に道路を拡幅するところがあります。上側に●●●

●－●というのが、これも道路を拡幅する部分なのですが、この２つについ

ては問題がないのですが、●●●●－●は問題があるという話だったのです

が、結局、事情としては周囲が密集しておりまして、交通量も多いというこ

とで、簡単に言えば、通行される方から中が非常に見えやすい。ということ

で計画図上は●●●●－●の●●●●－●に面した部分と●●●●－●に

面した部分に目隠しの壁を付けられるということに、もともと計画がされて

いるようです。そうしますと、その２面から●●●●－●に入れないので、

●●●●－●の方を作って、そっちから迂回して入らないといけないという

事情を聞きまして、止むを得ないだろうという判断です。以上です。 

 

事務局から今説明がありましたが、B 委員さん、いかがですか。 

 

わかりました。 

 

いいですか。他の委員さんからは何かありますか。 

非常に難しいいろんな事情があるだろうと思いますが、事務局の説明によ

りますと申請人からの理由を聞くとはっきりした点があったということで、

受けざるを得なかったのではないかと思います。 

 

それでは今の件につきましては、意見も無いようですので、４条に係る議

案審議を終わりたいと思います。 

採決に入ります。只今審議しました農地法第４条に係る審議について、採
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議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

決を行います。農地法第４条に係る議案第８号から第１１号の申請につい

て、「許可」とすることに賛成の農業委員の挙手を求めます。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、只今審議しました農地法第４条に係る申請については、

山口県ネットワーク機構の意見聴取を行い、「許可」といたします。 

 

それでは、農地法第５条に係る議案についての審議を始めます。 

農地法第５条に係る審議について、事務局より議案説明をお願いします。 

 

それでは、１２ページを御覧ください。 

合わせて、参考位置図１８ページを御覧ください。 

 

議案第１２号、下小鯖です。 

申請地は、小鯖地域交流センターから北東へ２．６から２．７ｋｍに位置

する、農用地区域内にある農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、太陽光発電事業を営む法人です。 

申請地北側の山林に太陽光発電設備を設置するにあたり、既存の道路及び

橋では資材の搬入が困難であるため、仮設道路を設置するものです。 

なお、この事案につきましては農用地区域内の農地ですが、一時的な転用

であって、かつ当該利用目的を達成する上で当該農地を供することが必要で

あり、農地法施行令第４条第１項第１号に該当し、許可の対象となるもので

す。 

また一時転用ですので、申請人からは令和３年４月３０日までに現状を回

復する旨の誓約書が提出されています。 

 

議案第１３号、大内矢田南六丁目です。 

申請地は、大内地域交流センターから南東へ１．３ｋｍに位置する、公共

投資の対象となっていない小団地の第２種農地です。 

申請人は、下松市内に居住する、会社役員です。 

日照条件の良い申請地を取得し、太陽光発電設備を設置し、売電事業に参

入するものです。 

 

 議案第１４号、桜畠一丁目です。 



 

 

 

 

- 9 - 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 申請地は、ＪＲ宮野駅から西へ２００ｍに位置する、用途地域内にある第３

種農地です。 

 申請人は、市内に本店を有し、介護事業を営む法人です。 

 申請地周辺は高齢化が進行しており、また交通の便がよく、需要が見込める

ため有料老人ホームを建設するものです。 

 

 議案第１５号、宮野上です。 

 申請地は、宮野地域交流センターから北東へ１．８ｋｍに位置する、公共投

資の対象となっていない、小団地の第２種農地です。 

 申請人は、市内に本店を有し、太陽光発電事業を営む法人です。 

 日照条件の良い申請地を借り受け、太陽光発電設備を設置し、売電事業の拡

大を図るものです。 

 

 議案第１６号、宮野上です。 

 申請地は、宮野地域交流センターから北東へ１．８ｋｍに位置する、公共投

資の対象となっていない、小団地の第２種農地です。 

 申請人は、市内に本店を有し、太陽光発電事業を営む法人です。 

 同時に提出した議案第１５号の太陽光発電設備の設置にあたり、工事の施工

に必要な進入路として借り受けるものです。 

なお、一時転用ですので、申請人からは令和元年１２月３１日までに現状を

回復する旨の誓約書が提出されています。 

 

 議案第１７号、宮野上です。 

 申請地は、宮野地域交流センターから北東へ１．６ｋｍに位置する、公共投

資の対象となっていない、小団地の第２種農地です。 

 申請人は、広島県広島市佐伯区内に本店を有し、太陽光発電事業を営む法人

です。 

 日照条件の良い申請地を取得し、太陽光発電設備を設置し、売電事業の拡大

を図るものです。 

 

議案第１８号、宮野上です。 

申請地は、宮野地域交流センターから南東へ１．２ｋｍに位置する、公共投

資の対象となっていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に居住する会社員です。 

隣接する宅地を購入するにあたり、車両での進入が可能な道路幅を確保する
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ため、進入路として造成するものです。 

 

議案第１９号、元町です。 

 申請地は、ＪＲ湯田温泉駅から北へ１．２ｋｍに位置する、用途地域内にあ

る第３種農地です。 

 申請人は、広島県広島市安佐南区内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

 申請地周辺は、住環境に恵まれており、需要が見込めるため宅地分譲するも

のです。 

 

議案第２０号、吉敷赤田一丁目です。 

 申請地は、吉敷地域交流センターから北西へ７６０ｍに位置する、用途地域

内にある第３種農地です。 

 申請人は、下関市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

 申請地周辺は宅地化が進み、交通の便も良く、需要が見込めるため宅地分譲

するものです。 

 なお、この事案につきましては、都市計画法の規定による開発許可と同時施

行といたします。以下、都市計画法による開発許可と同時施行の場合は、単に

開発許可と同時施行と説明させていただきます。 

 

 議案第２１号、維新公園一丁目及び維新公園五丁目です。 

 申請地は、吉敷地域交流センターから南東へ８５０ｍに位置する、用途地域

内にある第３種農地です。 

 申請人は、市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

 申請地周辺は閑静な住宅街で、近隣の住宅地も売れ行きが好調で、需要が見

込めるため宅地分譲を行い、また事業所用地として整備するものです。 

 

議案第２２号、朝田です。 

申請地は、ＪＲ大歳駅から南東へ６８０ｍに位置する、公共投資の対象とな

っていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に居住する医師です。 

現在の住家は日当たりも悪く老朽化しており、今後も長年住み慣れた地域に

居住するため、自己用住宅を建設するものです。 

 

議案第２３号、朝田です。 

申請地は、大歳地域交流センターから西へ２９０ｍに位置する、用途地域内
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にある第３種農地です。 

申請人は、宇部市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

申請地周辺は住環境に恵まれており、需要が見込めるため、共同住宅を建設

するものです。 

なお、この事案につきましては、開発許可と同時施行といたします。 

 

議案第２４号、朝田です。 

申請地は、大歳地域交流センターから西へ３００ｍに位置する、用途地域内

にある第３種農地です。 

申請人は、広島県福山市内に本店を有し、太陽光発電事業を営む法人です。 

日照条件の良い申請地を取得し、太陽光発電設備を設置し、売電事業の拡大

を図るものです。 

 

議案第２５号、陶です。 

申請地は、陶地域交流センターから北東へ１．７ｋｍに位置する、集団的に

存在する第１種農地です。 

申請人は、市内に居住する会社役員です。 

既存の進入路が狭く、緊急車両の進入ができないため、申請地を取得し進入

路の拡幅を行うものです。 

なお、この事案につきましては、第１種農地を対象とする農地転用ですが、

住宅その他申請に係る土地の周辺の地域において居住する者の日常生活又は

業務上必要な施設で集落に接続して設置されるものであり、農地法施行規則第

３３条第４号に該当し、許可の対象となるものです。 

また、この事案につきましては、農用地区域除外後施行といたします。 

 

議案第２６号、陶です。 

申請地は、陶地域交流センターから北西へ６７０ｍに位置する、集団的に存

在する第１種農地です。 

申請人は、市内に居住する会社員です。 

申請人は現在実家に住んでいますが、家族が増え手狭となるため、実家から

比較的近く、通勤に便利な申請地を取得し、自己用住宅を建設するものです。 

なお、この事案につきましては、第１種農地を対象とする農地転用ですが、

住宅その他申請に係る土地の周辺の地域において居住する者の日常生活又は

業務上必要な施設で集落に接続して設置されるものであり、農地法施行規則第

３３条第４号に該当し、許可の対象となるものです。 
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なお、この議案につきましては、関連する議案として事業計画変更、議案第

４０号が同時に提出されておりますので、合わせて説明させていただきます。 

議案集３０ページを御覧ください。 

議案第４０号、陶、事業計画変更です。 

譲渡人は、平成２６年７月１８日付けで、建売住宅の建設を目的とした転用

許可を受け土地の造成のみ行いましたが、購入者が見つからず事業を断念して

いたところ、譲受人が申請地周辺において自己用住宅の建設地を探していたた

め、事業の承継を行うものです。 

 

２２ページにお戻りください。 

議案第２７号、秋穂二島です。 

申請地は、二島地域交流センターから北東へ１．４ｋｍに位置する、集団的

に存在する第１種農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、建設業を営む法人です。 

申請地の周辺で、工事の受注が増加しているため、交通量が少なく大型車

両も容易に進入できる利便性の高い申請地を借り受け、資材置場を整備する

ものです。 

なお、この事案につきましては、第１種農地を対象とする農地転用ですが、

住宅その他申請に係る土地の周辺の地域に居住する者の日常生活又は業務

上必要な施設で集落に接続して設置されるものであり、農地法施行規則第 

３３条第４号に該当し、許可の対象となるものです。 

また、申請地は、平成３１年４月に農地法の許可を得ることなく、既に資

材置場として埋め立てられたものですが、川東地区協議会で追認され、申請

人からは、今後農地法を遵守する旨の始末書が提出されています。 

また、この事案につきましては、農用地区域除外後施行といたします。 

 

議案第２８号、秋穂東です。 

申請地は、秋穂総合支所から南東へ１ｋｍに位置する、公共投資の対象とな

っていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、太陽光発電事業を営む法人です。 

日照条件の良い申請地を取得し、太陽光発電設備を設置し、売電事業の拡

大を図るものです。 

 

議案第２９号、嘉川は、取り下げられました。 
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議案第３０号、江崎です。 

申請地は、ＪＲ嘉川駅から南西へ１ｋｍに位置する、公共投資の対象とな

っていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は、宇部市内に居住する会社員です。 

申請人は現在借家住まいで手狭なため、将来を考え小学校から近い申請地

に自己用住宅を建設するものです。 

 

議案第３１号、江崎です。 

申請地は、ＪＲ嘉川駅から南西へ１．２ｋｍに位置する、公共投資の対象

となっていない、小団地の第２種農地です。 

申請人は、福岡県筑紫野市内に居住する会社員です。 

日照条件の良い申請地を取得し、太陽光発電設備を設置し、売電事業に参

入するものです。 

 

議案第３２号、深溝です。 

申請地は、ＪＲ深溝駅から北西へ４１０ｍに位置する、公共施設から比較

的近い距離にある、第２種農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、太陽光発電事業を営む法人です。 

日照条件の良い申請地を取得し、太陽光発電設備を設置し、売電事業の拡

大を図るものです。 

 

議案第３３号、小郡新町二丁目です。 

申請地は、ＪＲ上郷駅から西へ６５０ｍに位置する、用途地域内にある第

３種農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

申請地周辺は宅地化が進んでおり、需要が見込めることから宅地分譲する

ものです。 

なお、この事案につきましては、開発許可と同時施行といたします。 

 

議案第３４号、小郡下郷です。 

この事案につきましては、開発許可申請の事前協議に時間を要しており、

申請に至っておりません。そのため、農地法第５条第２項第３号の一般基準

における計画の実現性に問題があり、また、申請者からは、条件が整い次第

開発許可申請を行う旨の連絡を受けておりますので、この事案については、

審議保留とします。 
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議案第３５号、阿知須です。 

申請地は、阿知須総合支所から北東へ３５０ｍに位置する、用途地域内に

ある第３種農地です。 

申請人は、下関市内に居住し、不動産賃貸業を営む者です。 

申請地周辺は交通の便も良く、近隣の共同住宅の入居も多く、需要が見込

めるため共同住宅を建設するものです。 

 

議案第３６号、阿知須です。 

申請地は、ＪＲ阿知須駅から西へ２００ｍに位置する、用途地域内にある

第３種農地です。 

申請人は、市内に本店を有し、不動産業を営む法人です。 

近隣のマンションからの要望で、マンション住人用、及び管理会社用に貸

駐車場を整備するものです。 

 

議案第３７号、阿知須です。 

申請地は、ＪＲ阿知須駅から西へ１．８ｋｍに位置する、公共投資の対象

となっている第１種農地です。 

申請人は、市内に居住する公務員です。 

申請人は現在借家住まいで、子供の成長に伴い手狭となり、実家から近く

宅地化が進む申請地に自己用住宅を建設するものです。 

なお、この事案につきましては、第１種農地を対象とする農地転用ですが、

土地改良法第７条第４項に規定する非農用地区域内にある土地を当該土地

改良事業計画に従って転用するものであり、農地法施行規則第３７条第５号

に該当し、許可の対象となるものです。 

 

議案第３８号、阿東徳佐中です。 

申請地は、ＪＲ船平山駅から東へ１．７ｋｍに位置する、農用地区域内の用

途区分が変更された農地です。 

申請人は、市内に本店を有する、農地所有適格法人です。 

経営面積の拡大に伴い、自社の農作業用施設が必要となったため、申請地を

取得し、農作業用施設を建設するものです。 

 

以上の農地法第５条に係る議案第１２号から議案第２５号、及び議案第 

２７号、議案第２８号、議案第３０号から議案第３３号、及び議案第３５号

から議案第３８号につきましては、議案書及び只今御説明しましたとおり、
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議長 

 

 

北部地区委員 

 

中央地区委員 

 

川東地区委員 

 

川西地区委員 

 

阿東地区委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

農地法第５条第２項第１号の立地基準に適合しており、また、同項第２号、

第３号及び第４号の一般基準においても、代替地、資力・権利関係からの計

画の妥当性・実現性、及び周辺農業に係る営農条件への影響などを確認した

ところ問題が無いため、許可要件の全てを満たしているものでございます。

御審議よろしくお願いいたします。 

 

次に、該当する地区協議会での協議結果の報告をお願いします。 

なお、協議結果に特に問題がなければ、問題なしと報告してください。 

 

問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

第２９号は取り下げ。第３４号は継続審議。他は問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

只今、事務局から議案説明及び地区協議会からの報告が終わりましたの

で、議案審議に入ります。 

第５条に係る議案第１２号から議案第２５号、及び議案第２７号、議案第

２８号、議案第３０号から議案第３３号、及び議案第３５号から議案第３８

号は、先ほど関係座長さんから報告がありましたとおり、「問題なし」とし

て総会に提出されております。該当地区協議会の農業委員さんで補足説明が

ありましたらよろしくお願いします。 

 

それでは、審議に入ります。委員の皆さんの意見を求めます。意見・質問

はありませんか。 

 

【意見なし】 

 

それでは、以上で農地法第５条に係る議案審議を終わります。只今審議し

ました、農地法第５条に係る審議のうち事業計画変更に係るものを除く議案

第１２号から議案第２５号、及び議案第２７号、議案第２８号、議案第３０

号から議案第３３号、及び議案第３５号から議案第３８号について、一括で
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議長 
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議長 

 

採決を行います。農地法第５条に係るこれらの申請について、全て「許可」

とすることに賛成の農業委員の挙手を求めます。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、只今審議しました農地法第５条に係る申請については、

山口県ネットワーク機構の意見聴取を行い、「許可」といたします。 

 

次に、事業計画変更に係る申請についての審議を始めます。 

事務局より説明をお願いします。 

 

それでは、２９ページを御覧ください。 

合わせて、参考位置図４２ページを御覧ください。 

 

議案第３９号、元町です。 

申請地は、ＪＲ湯田温泉駅から北へ１．３ｋｍに位置する、用途地域内に

ある第３種農地です。 

申請人は、広島県広島市安佐南区内に本店を有し、不動産業を営む法人で

す。 

平成３０年１１月２７日付で宅地分譲を目的とした農地法第５条の許可

を受け、共同住宅の分譲地とする計画でありましたが、購入予定者が融資を

受けられず事業を達成することが困難になったため、他に要望のある自己用

住宅の分譲地に目的を変更するものです。 

 

議案第４０号、陶につきましては農地法第５条申請と合わせて御説明しま

したので省略いたします。 

 

以上の事業計画変更の全議案につきましては、議案書及び只今御説明しま

したとおり、農地法第５条第２項第１号の立地基準に適合しており、また、

同項第２号、第３号及び第４号の一般基準においても、代替地、資力・権利

関係からの計画の妥当性・実現性、及び周辺農業に係る営農条件への影響な

どを確認したところ問題が無いため、許可要件の全てを満たしているもので

ございます。御審議よろしくお願いいたします。 

 

次に、該当する地区協議会での協議結果の報告をお願いします。 

なお、協議結果に特に問題がなければ、問題なしと報告してください。 
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中央地区委員 

 

川東地区委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問題ありません。 

 

問題ありません。 

 

只今事務局から議案説明及び地区協議会からの報告が終わりましたので、

議案審議に入ります。 

事業計画変更に係る全議案は、先ほど関係座長さんから報告がありました

とおり、「問題なし」として総会に提出されております。委員の皆さんの意

見を求めます。また、該当地区協議会の農業委員さんで補足説明がありまし

たらよろしくお願いします。 

 

【意見なし】 

 

それでは、以上で事業計画変更に係る議案審議を終わります。採決に入り

ます。只今審議しました事業計画変更に係る審議、及び関連する議案第２６

号について、一括で採決を行います。事業計画変更等に係る申請について、

全て「許可」とすることに賛成の農業委員の挙手を求めます。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、只今審議しました事業計画変更等に係る申請について

は、「許可」といたします。 

 

次に、農用地利用集積計画についての審議を行います。 

事務局より議案説明をお願いします。 

 

それでは、３１ページを御覧ください。 

農用地利用集積計画について説明いたします。 

 

議案第４１号です。 

地区協議会において、協議していただいたとおりで、 

合計６筆７，４５６㎡でございます。 

計画申請の内容は、山口市の「農業経営基盤の強化の促進に関する基本的

な構想」に適合しているなど農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要

件を満たしております。御審議よろしくお願いいたします。 
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議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

只今、事務局から議案説明がありましたが、各農業委員又は推進委員から

意見等があればお願いします。 

 

【意見なし】 

 

それでは、特に意見がないようですので、只今審議しました農用地利用集

積計画につきまして、「決定」とすることに賛成する農業委員の挙手を求め

ます。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、農用地利用集積計画については、山口市の計画どおり「決

定」とします。 

なお、今回は農用地利用配分計画に対する意見聴取はございません。 

 

次に、現況証明についての審議を行います。 

議案説明を事務局よりお願いします。 

 

それでは、３２ページを御覧ください。 

合わせて、参考位置図４４ページを御覧ください。 

 

議案第４２号、上小鯖です。 

 登記地目が田の土地２筆、合計１，７８０㎡については、昭和６１年６月

５日付で、墓地、駐車場、倉庫を目的とした農地法第５条の許可を受けまし

たが、造成のみを行い、駐車場として利用され、現在に至るものです。 

昭和４５年１０月以降で２０年以上を経過しているので、本日の会議にお

諮りするものです。 

 

 議案第４３号、大内千坊四丁目です。 

 登記地目が田の土地１筆、８．３８㎡については、昭和５２年頃から水路

の一部として利用され、現在に至るものです。 

 昭和４５年１０月以降で２０年以上を経過しているので、本日の会議にお

諮りするものです。 

 

議案第４４号、桜畠四丁目です。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 登記地目が畑の土地１筆、７６㎡については、平成元年頃から隣接の宅地

と一体で利用され、現在に至るものです。 

昭和４５年１０月以降で２０年以上を経過しているので、本日の会議にお

諮りするものです。 

 

 議案第４５号、宮野下です。 

 登記地目が田の土地１筆、２０㎡については、昭和６２年頃から道路とし

て利用され、現在に至るものです。 

昭和４５年１０月以降で２０年以上を経過しているので、本日の会議にお

諮りするものです。 

 

議案第４６号、阿知須です。 

 登記地目が畑の土地１筆、１６９㎡については、平成１０年頃から駐車場

として利用され、現在に至るものです。 

昭和４５年１０月以降で２０年以上を経過しているので、本日の会議にお

諮りするものです。 

 

現況証明については以上です。御審議よろしくお願いいたします。 

 

それでは、議案審議に入ります。只今、事務局から議案説明がありました

が、各農業委員又は推進委員から意見等があればお願いします。 

 

【意見なし】 

 

それでは、特に意見がないようですので議案第４２号から議案第４６号ま

での現況証明を発行することに「異議なし」とする農業委員の挙手を求めま

す。 

 

【委員挙手（多数）】 

 

挙手多数と認め、現況証明につきましては全て発行することといたしま

す。 

 

以上で本日の議案審議はすべて終わりました。 

次に、報告事項に入ります。事務局より報告をお願いします。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

本日お配りしております報告第１号の農地法関係各種届出および通知の

一覧表を御覧ください。８月分の受付状況は記載のとおりです。 

また、報告第２号の意見聴取事案については、別紙のとおりです。 

報告第３号については、前回第５回総会における審議保留事案です。一体

的に利用する農地について農地法の規定による許可申請書が提出されてお

らず、事業の実現性に問題があるため保留としていましたが、所要の申請が

未だ提出されていないため、本日の総会においても審議保留とするもので

す。 

報告については以上です。 

 

只今、事務局から報告がありましたが、各委員さんから質問・意見等があ

りましたらお願いします。 

 

【意見なし】 

 

以上を持ちまして、本日の総会を終了いたします。 

最後に事務局から連絡事項等、何かありますか。また、各委員さんから何

かございますか。 

 

【意見なし】 

 

それでは、本日の日程を全て終了します。お疲れ様でした。 
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以上、令和元年度第６回山口市農業委員会総会議事録である。 

 

  令和元年９月２０日 

 

   山口市農業委員会 会長 安田 敏男 

 

 この議事録は正当であって決議事項に相違ないことを認める。 

 

       会   長  安田 敏男 

 

       署名委員  田戸 洋志 

 

       署名委員  恒冨 竹司 

 

記 録 者  瀬耒 正恵 


